
Резолюция 543 (1983) 
от 29 ноября 1983 года 

Совет Безопасности, 

рассмотрев доклад Генерального секретаря о 
Силах Организации Объединенных Наций по на
блюдению за разъединением"', 

постановляет: 

а) призвать заинтересованные стороны немед
ленно выполнить резолюцию 338 (1973) Совета 
Безопасности; 

Ь) возобновить мандат Сил Организации Объ
единенных Наций по наблюдению за разъедине
нием на новый срок в шесть месяцев, то есть до 
31 мая 1984 года; 

с) просить Генерального секретаря представить 
в конце этого срока доклад об изменениях в обста
новке и мерах, принятых для выполнения резолю

ции 338 (1973). 

Принята единогласно 1ш 
2502-м ааседании. 

Решения 

На том же заседании после принятия резолюции 
543 (1983) Председатель сделал следующее заявле
ние23: 

«В связи с только что принятой резолюцией о 
возобновлении мандата Сил Организации Объ
единенных Наций по наблюдению за разъедине
нием мне поручено сделать от имени Совета 
Безопасности следующее дополнительное заявле
ние: 

«Как известно, в пункте 26 доклада Генераль
ного секретаря о Силах Организации Объединен
ных Наций по наблюдению за разъединением" 
говорится, что «Несмотря на нынешнее затишье 
в израильско--сирийском секторе, положение на 
Ближнем Востоке в целом продолжает оставать
ся потенциально опасным и, по-видимому, оста

нется таковым, если и пока не удастся достичь 

всеобъемлющего урегулирования, охватывающе
го все аспекты ближневосточной проблемы». Это 
заявление Генерального секретаря отражает мне
ние Совета Безопасности». 

3 декабря 1983 года Генеральный секретарь в ходе 
консультаций в Совете Безопасности сделал следу
ющее заявление24 : 

«Я хотел бы указать, что единственным вопро
сом, который я поднял, является просьба об 
использовании флага Организации Объединен
ных Наци!) наряду с национальным флагом соот-

22 Официальные отчеты Совета Беаопасности, тридцать 
восьмой год, Дополнение за октябрь, ноябрь и декабрь 1983 ю
да, документ S/16169. 

23 Документ S/16188, включенный в отчет о 2502-м -заседании. 
04 S/16194. 
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ветствующего судна на судах, которые будут 
использоваться для эвакуации вооруженных эле

ментов Организации освобождения Палестины из 
Триполи. В основе этого будут лежать чисто 
гуманные соображения, с тем чтобы облегчить 
урегулирование ситуации, которая уже стоила 

жизни многим ни в чем не повинным людям и 

привела к значительным разрушениям. Разреше
ние на использование флага Организации Объ
единенных Наций будет дано тем странам, под 
флагом которых плавают соответствующие суда. 

По моему мнению, вероятное число соответ

ствующих судов для эвакуации примерно 3 ООО во
оруженных элементов, к которым могут присо

единиться еще 1 ООО членов милиции, имеющих 
лишь личное оружие, составит приблизительно 
пять судов. Вероятн~rм пунктом назначения этих 
судов будут Тунис и Иеменская Арабская Респуб
лика. При этом не возникнет никаких финан
совых последствий, а единственная цель будет со
стоять в предоставлении символической защиты. 
Национальная принадлежность соответствующих 
судов и дата отплытия будут, по-видимому, опре
делены после получения моего ответа относи

тельно использования флага. 

Фактические мероприятия по этой эвакуации, 
безусловно, относятся прежде всего к компетен
ции ливанского правительства и сторон в согла

шении, которое было заключено при помощи 
Саудовской Аравии и Сирии. Вчера, во второй 
половине дня, я говорил по телефону с президен
том Жмайелем и среди прочих вопросов указал 
ему на эту проблему. Насколько я понимаю, 
ливанское правительство не возражает против 

использования флага Организации Объединен
ных Наций на судах, которые примут участие в 
эвакуации, при условии, что в ливанских террито

риальных водах будет поднят также ливанский 
флаг, что является обычной практикой. Я, конеч
но, буду продолжать консультации с ливанским 
правительством по этому вопросу, по которому, 

безусловно, требуется его согласие. 

Я должен добавить, что любое предпринятое 
мною действие будет соответствовать общей цели 
уважения суверенитета и власти правительства 

Ливана. 

Я хочу повторить, что единственное, чем я 
руководствуюсь, - это соображения гуманности. 
Я провел консультации с Советом, поскольку 
считаю, что это необходимо было сделать в 
отношении вопроса столь большой важности. 

Поэтому принимая свое решение, я хотел бы 
иметь понимание Совета по этому вопросу.» 

В этот же день Председатель сделал следующее 
заявление'': 

«Ссылаясь на _1аявление, опубликованное се
годня Генеральным секретарем, и после консуль
таций с членами Совета, я, как Председатель 
Совета Безопасности, подтверждаю, что его за
явление пользуется поддержкой членов Совета.» 
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